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文娱

《孔雀》将登陆济南

杨丽萍：我现在不需要接班人
本报记者 任磊磊

本报讯 与新画面分道
扬镳后，张艺谋的去向一直成
谜。28日下午，张艺谋出席乐
视影业发布会，确认成为其签
约导演，并表示：“希望新的合
作模式给我更丰富的灵感和
更有力的支持。”

5月28日下午2：30，在乐
视影业以“开启”为主题的发
布会上，乐视影业CEO张昭突
然宣布张艺谋成为乐视影业
签约导演，并担任公司艺术总
监。在发布会上，张昭将双方
的合作概括为“因创新而携
手，共同打造互联网时代电影
公司”；而张艺谋则表示：“从
今天起我将结束长期不规范
合作模式，希望新的合作模式
给我更丰富的灵感和更有力
的支持。”疑似暗示与张伟平
的合作不规范。

(宗和)

本报讯(记者 师文静)

《舞出我人生》在上周进行了
新节目录制，录制现场上演了
感人一幕。“梦想大使”周立波
现场做起了证婚人，让选手的
父母破镜重圆。

当天《舞出我人生》录制
现场，龚蓓苾与反串舞者袁野
用舞蹈演绎了袁父袁母相识、
相恋又分离的爱情故事。在舞
蹈最后，袁野的父母身着礼
服，伴着《婚礼进行曲》缓步走
出。这一幕让全场动容，周立
波更是又惊又喜，因为他曾极
力撮合两人破镜重圆，没想到
这么快袁野就重获一个完整
的家。周立波感慨之余还答应
袁父现场做他们的证婚人。当
周立波邀请李咏当司仪遭拒，
只听他变换嗓音，一人分饰两
角，又当司仪又当证婚人，一
本正经地主持起了“舞台婚
礼”。周立波还信誓旦旦地保
证，由他证婚的一定是“铁
婚”，想分也分不开了。

《孔雀》就是

一台轮回的戏

从《孔雀》开始巡演时，杨
丽萍就不厌其烦地接受媒体采
访，一遍一遍介绍这个作品。杨
丽萍说，孔雀对她来说就是幸
运之神，她演孔雀总能给自己
带来好运。“在我们中国，孔雀
是有灵性的动物，和凤凰一样，
所以有的民族会把它当作图腾
去信仰、膜拜。我演孔雀是幸运
的，同时它也给我带来了好运，
我的一生都受到孔雀的影响。”
这台脱胎于孔雀的舞台剧更像
是杨丽萍对民族艺术的献礼。

“西方人有自己的舞台剧，比如
《天鹅湖》，有双人舞、三人舞、
四小天鹅等经典片段，而我们
的舞台剧很少有自己独特的东
西，有的是借鉴芭蕾的，也有其
他民族的，但是孔雀舞是我们
中国独有的。我想做中国自己
的舞台剧，这也是《孔雀》诞生
的缘由之一。”

杨丽萍形容《孔雀》就是生
命轮回的一个历程。“我们这个
舞台剧分为春、夏、秋、冬四个
篇章，这四个部分就像是人生
所经历的生老病死一样，是有
关爱情和生命的经历与轮回的
作品。剧里有很魔幻的大树，有
小彩旗扮演的象征时间的角
色，有大群的孔雀，有象征邪恶
的乌鸦，这些都是人生元素的
构成之一。”

接班人

没那么简单

《孔雀》诞生后，被有些媒
体称为杨丽萍的“收官之作”。
当记者再次问及《孔雀》是否她

的收官之作时，杨丽
萍以“我们要演很长时
间”作为回应，“我们接
下来要走很多地方，如果
济南的演出能够确定，接
下来还会到国内其他城市演
出，明年还要出国演，至少还
要演两年多。”其实，从杨丽萍
的态度看，她本人并不愿意提
及“收官”这样的字眼。这种态
度与她在接班人问题上的表现
非常相似。侄女小彩旗是否被
当作她的接班人？杨丽萍称，

“我们舞团有很多跳孔雀舞跳
得很好的，小彩旗跳得也很好，
每个人都在做自己，我现在不
需要接班人。”一旦一个艺术家
被提及收官、接班人，就说明她
已经老了，没什么作品了。作为
热爱舞台、仍有创造力的艺术
家而言，这事屡次被拿来说，自
然不喜欢。

演出商

欲打破赠票传统

据演出商介绍，杨丽萍不
久将携《孔雀》登陆济南，他
们与杨丽萍洽谈《孔雀》演出
时，希望借由杨丽萍的影响
力，打破济南演出市场赠票的
传统。

据悉，杨丽萍的《孔雀》在
全国已是第二轮巡演了，算来
已经超过百场，每一个地方的
票房都很火爆。谈到文化市场
的消费，杨丽萍本人非常谦虚，

“我觉得赠票可能是主办方出
于一些人情的考虑，不过我们
大家应该习惯文化消费，因为
只有有了大家对文化的消费，
才能推动艺术的发展。”据悉，
如果《孔雀》济南演出洽谈成
功，杨丽萍将有望在 8月份来
济，本报将持续关注。

杨丽萍就像落入凡间的孔雀仙子，只要她一

出手，你便会一眼认定她就是孔雀。据传，杨丽萍

不久将携《孔雀》登陆济南，这一消息让喜欢杨丽

萍的朋友振奋。27日，记者专程赴郑州采访了杨丽

萍，她谈艺术、谈生活、谈身上的争议……

周立波《舞出我人生》

做证婚人

张艺谋

签约新东家

杨丽萍接受本报记者采访。

任磊磊 摄
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